



UNA HERRAMIENTA EFICAZ

Las policías locales comienzan a utilizar drones, introduciéndolos como herramientas para llevar a cabo sus funciones con más eficiencia, dada la versatilidad para labores de vigilancia y prevención, búsqueda y rescate, etc.

Drones, seguridad 'en el aire'

● La Vall y Nules, pioneros en el uso de estos aparatos en materia policial, abren camino a otras poblaciones, que aún tienen dudas sobre su implantación

MARINA RONDA CASTELLÓN
Echar la mirada al cielo de la provincia y descubrir que hay un dron observándote quizá sea una realidad en los próximos años, ya que estas pequeñas aeronaves no tripuladas ofrecen tal abanico de posibilidades en temas de vigilancia y seguridad que ya son varios los municipios de Castellón que les han echado el ojo.

Quizá la primera vez que se tomó conciencia en el imaginario colectivo de que estos artilugios circularan por el aire fue cuando la famosa "vaca Rebeca" se dio a la fuga en mitad de los festejos tau-

rineros de Burriana. Esa vaca, el pasado mes de septiembre, desplegó a dos dotaciones de bomberos y miembros de Protección Civil, Policía Local y Guardia Civil, todos ellos apoyados por un solo dron, que fue el que finalmente encontró al animal rebelde. No obstante, muy a pesar de los implicados en la búsqueda y de los más de 600 seguidores que tiene la res en Twitter, la volvieron a perder. Nunca más se supo de Rebeca, pero los drones habían demostrado su efectividad. Ellos sí, llegaron para no marcharse.

Más allá del anecdótico asunto, el Ayuntamiento de Burriana no ha implementado el uso de drones en su estrategia de vigilancia y seguridad, sino que han sido los municipios de la Vall d'Uixó y Nules los pioneros en esta materia dentro de la provincia de Castellón.

LOS PIONEROS DEL AIRE

El Ayuntamiento de la Vall d'Uixó estrenó a finales de marzo una unidad de vigilancia de vertidos ilegales y control de robos en el campo que se efectúa ya a través de aviones no tripulados, en colaboración con la Universitat Politècnica de València (UPV). Con las aeronaves, la Policía Local de La Vall explicó que pueden elevar sus ojos hasta 120 metros de altura, abarcando con un solo golpe de vista un radio de 500 metros que se traducen en una superficie de 80 hectáreas.

Nules, por su parte, ha tomado el mismo camino apenas un mes después que su población vecina. Ha firmado otro acuerdo con la UPV para utilizar drones dentro de su término municipal, pero no para controlar vertidos o robos, sino que pondrá a estos casi invisibles espías del aire a observar y detectar construcciones en zonas no urbanizables y zonas inundables.

Se trata de dos ejemplos sobre las infinitas posibilidades que ofre-

cen los drones para mejorar la seguridad en los municipios.

Y nos queda un tercer significado: el uso de aeronaves no tripuladas para la vigilancia de grandes festivales, como el que se anunció por

parte de la Generalitat en Burriana para la pasada edición del Arenal Sound a través de la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias.

Además de la Vall d'Uixó y Nules fuentes institucionales de otros municipios como los de Onda o Vinaròs han confirmado a este periódico que están interesados en la implementación del uso de las aeronaves pilotadas por control remoto en sus territorios.

De hecho, la Policía del Área Metropolitana de Castellón (una entidad que engloba las grandes ciudades de la provincia) prepara ya su próxima campaña que versará, precisamente, sobre utilización de drones por parte de los ayuntamientos.

Por otra parte, desde Conselleria se está gestando ya un convenio marco entre la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias, la Federación Valenciana de Municipios y Provincias y la UPV para que los Ayunta-

mientos puedan instaurar el uso de drones y mejorar así la seguridad de distintas tareas enmarcadas en la vigilancia, como hurtos, cultivos, tráfico, espectáculos y un largo etcétera.

FORMACIÓN PROFESIONAL

En este sentido, la Generalitat Valenciana se desmarca del resto de comunidades autónomas españolas siendo pionera en el uso de los drones, ya que la Agencia Valenciana de Seguridad, a través del Institut Valencià de Seguritat Pública (IVASPE), en colaboración con la UPV, es la primera agencia nacional que ha establecido un procedimiento de actuación de operación de drones en situaciones de emergencia, recogido en el Decreto 70/2017 del Consell. También es la primera agencia nacional que se ha constituido como operadora aeronáutica y la primera que ha formado a técnicos y policías como pilotos de aviones no tripulados.

Cabe recordar que el IVASPE ofrece cursos de formación continua a agentes de la Policía Local que ya ha formado a 14 policías durante 2017.

A la vanguardia de las últimas tecnologías, los técnicos de la Conselleria estudian y llevan a cabo en estos momentos simulaciones para utilizar las aeronaves en escenarios como búsquedas y rescates o incendios.

Si bien aún son pocos los municipios que apuestan por los agentes del aire, caben pocas dudas del largo futuro que les espera a los aviones a lo largo y ancho de la provincia en cuestión de tiempo.

Nº1
LA AGENCIA VALENCIANA DE SEGURIDAD ES LA PRIMERA AGENCIA EN FORMAR POLICÍAS EN EL USO DE DRONES